
【学校】获救学生将参加民警追悼会
15日晚，复旦大学新闻中心负责人表示，针对网友批大学生匆匆离开的指责：“不能因此认

为是学生冷漠。”他说，当时学生们的心理是惊恐、疲惫和内疚的。张宁海的追悼会定于今日举
行，该负责人表示，复旦大学将会根据这些获救学生的状况，选派代表赴安徽参加张宁海的追悼
会。他还透露，复旦校方将在学校同步组织追悼纪念活动。 据12月16日《新快报》A33 华静言

【网友】对生命的漠然不能原谅
尸骨未寒时，复旦论坛上涌现如此“理性”的分析和看法，让网友看过都觉“太冷血”，对一名

无辜生命牺牲后的悲伤化成了对复旦、对复旦学生不谅解。
新浪微博网友“电气虎”气愤地指出：“复旦登山人的观点就是‘千错万错，错在你们要收门票

钱，又不去开发那一片山区；错在你们搜救人员还不够专业；我们的领队够专业，所以我们可以穿
成去郊游野餐的样子去丛林大冒险；人都有原罪，所以你不能骂我们。’”就是这样的一批高才生，

“仅凭他们的任性、无知和不负责任，让一名年轻的民警无辜失去了生命”。
网友“我是你认识的王小能”无奈地说，“有复旦的学生在论坛上嘲笑那个警察身体素质不

好，还说警察就是人民养着关键时刻用的”，正常人骂两句复旦还要反省自己是不是过激，他们用
愚蠢断送人家一条命倒理直气壮无比坦然。

【升级】校园网不谈哀悼谈公关
一条年轻生命的逝去，在微博等论坛上，迎来各地网友的沉痛哀悼，而在最该反思的复旦校

园论坛上，却被网友连续爆出复旦学生们忙着讨论如何控制媒体，如何危机公关。
15日，有网友在天涯论坛贴出了复旦大学BBS的几封站内信，发信人 ciang在信中说：“现在

媒体都在宣扬复旦学生的推卸责任，是一件很糟糕的事。”因此ciang想：“复旦的新闻人若能在更
广泛的媒体上客观地报道这件事，针对复旦的情绪就会很快消失。”

ciang指出，通过这件事，看出复旦对新闻媒体的控制力有所下降，建议新闻专业的毕业生应
该多去几家报纸，而不是集中在一两家报社，阵地要多占领，会有很好的效果。这封信中还提到，

“黄山事件”的根本原因在于公共品的提供和个人自由的矛盾，也是中国收入差距扩大必然经过
的阶段，没什么可讨论的。

这位学生建议，复旦应该趁此“黄山事件”机会将安徽以前的关系巩固起来，民警的追悼会可
以有一些校长或副校长参加，在此基础上，顺便争取生源和巩固其他关系。要多带几个院长和系
主任去，让人看出诚意。最终，化坏事为好事是必然的，也考验校方的公关水平。除此之外，复旦
论坛上还出现了事件中最不负责的表现是警察找到队伍后，要求立即下山，导致了警察坠崖，“做
这个决定的人就是最大责任人”，“危险区不能进去是不成立的，爬雪山的人怎么不禁止”等说辞。

【缘起】获救学子返校忙“夺权”
12日，18名复旦等校的大学生在安徽

黄山风景区登山探险时迷路，在当地公安
消防官兵的全力搜救下，18名大学生全部
安全脱险，但黄山风景区公安局24岁的民
警张宁海在护送学生们走出危险区时，不
幸坠崖牺牲。

“下午采访时，复旦学生冷漠的样子让
我心寒。他们甚至连张宁海的追悼会都没
参加，就匆匆回去了。”14日1时，安徽媒体
记者“淡淡esse香”在新浪微博中对复旦学
生的冷漠提出了谴责。

“淡淡 esse香”记录说，张宁海的遗体
被搜寻出来，抬下山的时候，18 名复旦大
学生，并不是像报纸上写的那样痛哭流涕，
他们很平静。“甚至连我们的采访都是追着
问的，他们说要回上海。一路跟到他们临
行的车前，一个男学生过来说，不好意思，
要上车了。接着，把车门重重地关上。”这
位记者说，那一刻，有些东西比天气还冷。

这些获救的学子，回到学校后摇身又
成了校园精英。18 人获救名单中的杜彬
是复旦登山协会成员，他在人人网与同学
的一段对话，15日被网友截屏放上微博。

刚刚获救回校的杜彬“心理状态还可
以”，与同学在留言对话中透露出“校方让
大家克制”，“石翔”提醒杜彬“要学学危机
公关，经过这次，登协就是你的了”、“你要
学着去建立秩序，去控制老人，去协调关
系，去利用资源，这是这个协会可以给你
的”，杜彬回应“嗯，还得靠你们，我经验太
不足”，“先度（渡）过这次难关吧”。

获救复旦学子杜彬在网上大谈公关。

10 多名复旦大学的学生被困
黄山一段未开放的区域，为救学生
一名民警坠崖牺牲。一个生命的
逝去，换来的不是复旦学子的反思
和感恩，而是在论坛大谈面对媒体
如何公关，登山社谁来掌权，以及
冷漠的“你们就该为纳税人服务”。

复旦学子的冷漠寒了网友的
心，高校学子对待生命缺乏基本的
尊重和敬畏，引来网上批评如潮。

“一个青年的血，洋溢在我周围，使
我艰于呼吸视听，哪里还有什么言
语？长歌当哭，是必须在痛定之后
的。”网友“Z思沫”说。
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菲律宾代表团抵港交
代马尼拉人质事件处理工作

由菲律宾旅游部长阿尔韦托·林率
领的代表团 16 日抵港交代马尼拉人质
事件后续处理工作的进展情况。阿尔韦
托·林表示，菲律宾正在整理关于事件的
第二份调查报告，最快将于明年 2 月公
布。阿尔韦托·林说，菲律宾当局对人质
事件深感遗憾，并确保不会再有同类事
件发生，代表团此行是为了恢复香港和
菲律宾的友好关系。涉事的4名菲律宾
警员将受到行政处分，而劫持者门多萨
的弟弟也将被刑事起诉。 据新华社电

全国印钞厂大规模招
聘，与货币增发有关？

15日，记者从部分高校招生就业中
心网站上获悉，今年3月以来，中国印钞
造币总公司、钞券设计公司和国内 5 大
造币厂等企业启动了近 5 年来规模最
大、最集中的招聘计划，用人需求量超过
100 人。至于扩张的原因，成都印钞有
限公司人力资源部李部长表示：“主要原
因是总公司的招聘政策有所调整，需要
更多具备专业素质和专业技能的人才，
并非货币增发。虽然货币增发不是对外
扩招的主因，但也‘有一定的关系’。”

据12月16日《每日经济新闻》田园

网民发帖举报安徽宿
州官员，自称是其情人

14日，广西“性日记门”局长锒铛入
狱，获刑 13 年。就在当天，又有网友发
帖举报宿州市计生委副主任刘晓辉婚外
情、贪污等多项罪行，举报者自称是刘晓
辉的 3年地下情的女人。15日，刘晓辉
的妻子接受采访时矢口否认：“我们夫妻
感情很好，这是不是因为现在他要当主
任了，要提拔了，有人想弄他了。”

据悉，这份举报信是以第一人称书
写的，文中刊发了多张她与刘的生活照
片，其中不乏刘的床上裸照。举报者称，
2007 年她与刘相识。刘对她展开激烈
的“攻势”，并在她面前声泪俱下，不断诉
说他婚姻的不幸，声称早已爱上她了，保
证会离婚跟她在一起。然而没过多久，
刘就经常借着从计生委借调到城建部门
工作的机会，跟她玩起了失踪。

举报人还透露，刘在外面不止她一
个女人，他曾与宿州市灵璧县计生系统
的两个女人有过情史，还有一位赵姓女
子，是个商人。举报人自称手里有她和
刘在一起的录音、视频、照片、短信等证
据，可以指证他婚外多名情人。
据12月16日《三湘都市报》A22 王立三

我国近日将择机发射
第七颗北斗导航卫星

西昌卫星发射中心有关负责人 16
日宣布，我国将于近日在西昌卫星发射
中心使用长征三号甲运载火箭，择机发
射第七颗北斗导航卫星。这将是我国
今年进行的最后一次航天发射。

据新华社电

卫生部公开向社会征求意见

面粉增白剂是去还是留？

三部门正式启动全国
土地管理“问责”

16日，国家土地总督察徐绍史在京
约谈违法用地较为严重的5市（州）、7县
（市、区）政府主要负责人；下午，国土资
源部、监察部、人力资源和社会保障部联
合通报了 2009 年度全国土地执法检查
情况。公众期待已久的三部门全国土地
管理“问责”正式启动。此次被国家土地
总督察约谈的5个市（州）分别为陕西省
渭南市、山西省运城市、黑龙江省佳木斯
市、云南省红河哈尼族彝族自治州、湖北
省襄阳市，7个县（市、区）分别为黑龙江
省铁力市、广西壮族自治区防城港市港
口区、山西省大同县、黑龙江省牡丹江市
阳明区、辽宁省灯塔市、浙江省上虞市、
辽宁省庄河市。 据新华社电

现有工艺易造成超标
过氧化苯甲酰俗称“面粉增白剂”，一直处于存废的争论之中。主禁派分别从

是否有使用必要、是否安全等方面对其进行质疑，但是“主存派”则认为过氧化苯
甲酰没有安全问题。

今年9月，在《食品安全国家标准食品添加剂使用标准》（征求意见稿）中，“面
粉增白剂”依然被列入面粉处理剂。监督局出具的情况说明显示，随着小麦品种
改良和面粉加工工艺水平的提高，现有的加工工艺能够满足面粉白度的需要，很
多面粉加工企业已不再使用过氧化苯甲酰。

粮食主管部门经过调查研究，提出面粉加工业已无使用过氧化苯甲酰的必
要，消费者也普遍要求小麦粉能保持其原有的色、香、味和营养成分，尽量减少化
学物质的摄入，普遍不接受含有过氧化苯甲酰的小麦粉。

同时，在国家标准规定的添加限量下，现有加工工艺很难将其添加均匀，容易
造成含量超标，带来质量安全隐患。

情况说明称，尽管过氧化苯甲酰按规定使用未发现安全性问题，但由于面粉加工
业已无使用过氧化苯甲酰的技术必要性，因此建议撤销食品添加剂过氧化苯甲酰。

拟设一年过渡期
根据征求意见的公告稿显示，自2011年12月1日

起，禁止在面粉生产中使用过氧化苯甲酰和过氧化
钙。此前按照相关标准使用过氧化苯甲酰和过氧化
钙的面粉及其制品，可以销售至产品保质期结束。对
面粉中违法使用过氧化苯甲酰和过氧化钙的，要予以
查处。

情况说明称，为尽可能降低撤销过氧化苯甲酰对
产业的影响，将设置1年左右的政策调整实施时间，主
要考虑面粉生产、销售以及进口周期等情况，同时允
许在政策调整日期前生产的、添加了过氧化苯甲酰的
食品继续在保质期内销售。

另外，对于同样作为面粉增白剂的“过氧化钙”，
鉴于已无技术必要性，拟一并撤销。

据12月16日《新京报》A31 吴鹏

15日，卫生部监督局网站对是否禁止使用面粉增白剂——过氧化苯甲酰和过氧
化钙公开征求意见。“面粉增白剂”存废之争将有结果。

民警为救学子遇难，获救学子不思感恩
“你们就该为纳税人服务”

校园网上大谈危机公关

“看来复旦对新闻媒体的控制力有所下降”“看来复旦对新闻媒体的控制力有所下降”


